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POTAGER 
ÉDUCATIF 
MUNICIPAL

SAISON 3335 av. Chéret

ACCUEIL CAFÉ-CROISSANTS
ET TOUTE LA JOURNÉEANIMATION PAR LE DUO COMIQUE «CIBOULETTE ET ROMARIN» SCULPTURE SUR BALLONSNOUVEAU PARCOURS DU SENTIER PIEDS-NUS

Samedi 
30 mars

10h-13h
14h-17h

REPARTEZ AVEC UN 
PIED DE LAVANDE 
POUR PRÉPARER L’ÉTÉ

2024     INSCRIPTIONS RENTRÉE SCOLAIRE 

Pour plus d'informations, veuillez contacter 
le service Éducation par mail : 
service.education@leplessistrevise.fr ou 01 83 90 45 45
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ATTENTION
Pour les premières 

inscriptions en maternelle, 
ne pourront être inscrits que 

les enfants nés avant
le 1er janvier 2022

DU 5 FÉVRIER 
AU 29 MARS

Les inscriptions seront 
ouver tes à par tir 

du 5 février 2024 sur 
www.leplessistrevise.fr

Créateurs 
amateurs

F a i t e s  d é f i l e r 
v o s  c r é a t i o n s  !

fashion_stylist_day

#3

Le
 Plessis-Trévise

Date  de  f in  des  cand idatures  31  mars 2024
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Le
 Plessis-Trévise

70 ans après, 
l'appel de 
l'Abbé Pierre 
résonne toujours !

C
'

EST avec une profonde émotion que 
nous nous sommes réunis le 1er février 
dernier à la Communauté Emmaüs 

de notre ville pour commémorer les 70 ans 
de l'appel historique de l'abbé Pierre. 
En présence d'Agnès Jousselin, présidente 
de la Communauté, et des anciens présidents 
Jacques Campargue, Jacques Oudot 
et Jean Cliquet, nous avons honoré la mémoire 
de cet homme d'exception qui a su réveiller 
les consciences il y a sept décennies.

Dans ce lieu chargé de sens et imprégné 
de solidarité qui fut la première communauté 
de femmes, nous avons rendu hommage 
à l'action inestimable de l'abbé Pierre, 
dont l'appel vibrant a déclenché une 
mobilisation nationale sans précédent 
en faveur des mal-logés. 

Je remercie chaleureusement les élus, bénévoles 
et compagnons pour ce bel hommage. 
Un article et une chronique y sont consacrés 
dans ce numéro.

Aujourd'hui, le message de l’abbé Pierre 
résonne plus que jamais. Il nous rappelle 
l’importance de la solidarité et nous oblige.
A l’heure d’une crise du logement où les 
demandes n'ont jamais été aussi nombreuses 

et les constructions aussi faibles en France, 
chaque ville doit prendre sa part dans l’effort 
de construction pour permettre à toutes 
et tous d'avoir un toit digne.

Au Plessis, avec l’équipe municipale, nous 
sommes résolument engagés, comme l’a fait 
mon prédécesseur, à loger les Plesséens, 
en favorisant une véritable mixité sociale 
tout en préservant le cadre de vie. 
C'est notre mission et notre devoir.

Par ailleurs, le Conseil municipal du 5 février 
dernier a débattu des orientations budgétaires 
de la Ville pour l’année 2024, un moment 
clé de la vie municipale qui traduit les choix 
politiques et les ambitions fortes que nous 
portons. 
Ces orientations se résument en quatre 
priorités : la solidarité, la sécurité et la 
protection de la population, la jeunesse 
et la transition écologique et énergétique. 
Elles reflètent un haut niveau d’investissement 
rendu possible par une gestion raisonnée de nos 
finances que j’ai toujours souhaitée pour notre 
ville. Et tout cela, sans augmenter les taux 
d’imposition. 

Ces choix seront le fondement de la 
construction du budget communal, que nous 
voterons le 27 mars prochain. J'aurai l'occasion 
de vous en parler plus en détail dans le prochain 
magazine.

Pour plus d'informations, veuillez contacter 
le service Éducation par mail : 
service.education@leplessistrevise.fr ou 01 83 90 45 45
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École Marbeau
ET POURQUOI NE PAS FAIRE CLASSE DEHORS…
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Bancs posés 
façon "amphithéâtre"

Pose de bancs, 
éclairage et sécurisation 
aux abords de l'école

« Avec les nouveaux bancs 
installés en configuration 
amphithéâtre dans la cour 
de récréation, la possibilité 
d’apprentissage en extérieur 

peut enfin s’envisager. Quelques professeurs tenteront 
l’expérience aux beaux jours, je n’en doute pas. Ils 
offrent déjà aux enfants une aire propice au repos  
qu’ils détournent au gré de leurs humeurs. Ainsi on peut 
les voir sauter, grimper, courir dans ces nouvelles allées. 
L’heure est à la découverte. De grandes marguerites 
éclairent le nouveau parvis des maternelles, les 
plantations sont terminées, les jeux posés . Il reste 
à dessiner le terrain de sport, sécuriser la voirie côté 
Marbeau. On verra cela aux vacances de printemps. 
En attendant, les enfants, comme les adultes 
s’approprient leur nouvel espace, et s’y adaptent au fil 
du temps. La nature aussi ça s’apprend ! »

Carine REBICHON-COHEN
Maire-adjointe déléguée 
à la l’Enfance, l’Enseignement
et la Parentalité



Cadre de vie

Avenue de la Maréchale
DERNIÈRE LIGNE DROITE
Initiés par GPSEA, notre Territoire, de gros travaux ont lieu depuis 
novembre sur l'avenue de la Maréchale.
Dernière étape en date, le lifting… Pendant les vacances scolaires 
du 12 au 23 février, les travaux de rénovation du tronçon Delubac/
Duc de Trévise ont nécéssité la fermeture complète de l’avenue 
à la circulation.
Encore un peu de patience, c’est maintenant au tour de la zone 
Duc de Trévise/Fourreau : les trottoirs vont être rénovés et la chaussée 
complètement refaite.

La date d’achèvement des travaux prévue pour fin avril est pour 
l’instant confirmée.
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Lundi 12 février, Mme HOANG, modéliste 
au Plessis-Trévise, s'est vue remettre 
le titre d'Artisan d'art par Sandrine 
Lagoutte, membre élue de la CMA IDF 

Val-de-Marne et vitrailliste de métier 
et accompagnés de Patrick Bonnet, 
Chargé de Développement Territorial 
CMA IDF Val-de-Marne

Petite Anh- Modéliste
RÉCOMPENSÉE 
PAR LA CMA 94

Fin janvier, Johan NEVEUX se voyait remettre le titre de MAÎTRE 
ARTISAN BOUCHER par le Président de la CMA 94, Vincent DIOT, 
accompagné de Monique GUERMONPREZ, Conseillère déléguée au 
Commerce, à l'Artisanat et aux Métiers d'Art.
Il s'agit de la plus haute distinction qu’il est possible d’attribuer à un 
artisan, un gage de valeur pour le consommateur.

Le Plessis gourmand
IL DEVIENT MAÎTRE 
ARTISAN BOUCHER !



Arrêt sur images

Vie municipale
MARC FROT 
10ÈME ADJOINT
Très investi dans la vie de la commune, Marc FROT, 
Conseiller municipal délégué auprès de Didier DOUSSET 
depuis 2014 a été élu 10ème Maire-adjoint délégué 
aux Voiries, aux Réseaux, à la Propreté urbaine, 
aux Mobilités et aux Transports lors du Conseil municipal 
du 5 février dernier. 

Bois Saint Martin
LE PLESSIS A SON ENTRÉE !

Vie des aînés
BAL MASQUÉ À LA RPA !

Le 9 février c’était carnaval à la RPA 
Conti. Les résidents ont admiré le 
spectacle  de cabaret de Miss Kenia 
puis ont dansé tout l’après-midi. 
Un moment festif réussi qui marque 

avec enthousiasme l’arrivée de Zouina 
NOURAOUI,  la nouvelle Directrice de la 
résidence en remplacement de Patricia 
OUDELET à qui nous souhaitons une 
belle et longue retraite.

Ile-de-France Nature a donné son feu vert 
pour l’ouverture de l’entrée plesséenne 
du Bois Saint Martin.
Après la mise en place de la passerelle,
les derniers travaux de remise en état 
du chemin et d’entretien des arbres, 
nous allons enfin pouvoir entrer dans 
ce bel espace naturel protégé, depuis 
l’avenue Delubac, face au château des 
Tourelles. 
Pour profiter de ce Bois dans les 
meilleures conditions nous vous 
rappelons que vélos, chiens et cigarettes 
sont interdits et que les promeneurs 
doivent cheminer uniquement sur les 
allées, JAMAIS DANS LES SOUS-BOIS !
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À l'occasion des 70 ans de l'Appel du 
1er février 54, lancé par l’Abbé Pierre 
sur les ondes de « Radio Luxembourg », 
une cérémonie était programmée le jeudi 
1er février à la Villa Sans Gêne de la 
Communauté Emmaüs du Plessis-Trévise, 
en présence de notre Maire Didier DOUSSET, 
d'élus, d'Agnès JOUSSELIN, Présidente 
de la Communauté du Plessis, 
de Jacques CAMPARGUE, Jacques OUDOT 
et Jean CLIQUET, anciens Présidents de la 
Communauté restés très actifs en son sein, 
ainsi que des bénévoles et compagnons. 

70 ans de l'Appel de l'Abbé Pierre 
Émotion à la communauté Emmaüs
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Discours, brunch offert par la boulangerie 
GABRIEL et le restaurant MARCO POLO, 
puis visite d'une exposition sur la 
présence de l'Abbé au Plessis lors de 
l'inauguration du Jardin de l'Abbé Pierre 

en 2004 et sur l'histoire de la Cité de la 
Joie, comme ce dernier avait souhaité 
la nommer à l'époque, ont jalonné 
cette matinée dans les locaux de la 
Communauté Emmaüs du Plessis.
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Évènement

70 ans de l'Appel de l'Abbé Pierre 
Émotion à la communauté Emmaüs

«

70 ans de l’appel du 1er février 1954, cela 
vous touche ?
Cela fait plaisir de voir que l’on continue 
à faire vivre l’œuvre de l’abbé Pierre, à 
aider… Nous sommes un petit colibri dans 
un monde de brutes.

C’est important de ne pas oublier cet 
appel à l’insurrection de la bonté ?
L’indignation et la colère sont toujours 
présentes car on en est toujours au même 
point, il y a toujours autant de personnes 
dans la rue.
En ce moment, nous avons une dizaine 
de demandes directes par semaine… 
Nous avons atteint la capacité d’accueil, 
50 personnes avec l’agrandissement.

Vous êtes Présidente de la communauté 
depuis quelques mois, comment ça se 
passe ?
Je suis Présidente de la communauté 
depuis 7 mois, et c’est un bonheur tous les 
jours, nous avons plein de projets, ce sont 
des grands bonheurs et de vives émotions, 
il y a beaucoup de fraternité au sein de la 
communauté.
La communauté, c’est comme les restos 
du cœur, on préfèrerait que ça n’existe pas 
mais heureusement qu’on est là ! 

Certains de nos compagnons ne sont pas 
capables de travailler dans des conditions 
normales, nous avons aussi pour mission 
de les accompagner.

Que peut-on souhaiter à Emmaüs pour cet 
anniversaire ?
Mon souhait pour ce jour anniversaire 
serait qu’il y ait une vraie volonté politique 
d’agir pour le logement… De continuer à 
œuvrer dans la solidarité avec la joie, et 
d’offrir à ceux qui en ont besoin une place, 
un toit et de l’amour…

Un petit mot pour conclure ?
Merci au Plessis qui nous a toujours 
soutenu, même si nous sommes 
indépendants politiquement, auto-
financés, nous savons que nous pouvons 
toujours compter sur l’équipe municipale !

ELLES FONT 

LA COMMUNAUTÉ
Agnès JOUSSELIN

Présidente de l'association 

Emmaüs communauté 

du Plessis-Trévise

Cela fait plusieurs années que vous faites 
partie des compagnons, qu’est ce qui 
vous retient ici ?
La communauté, c’est une famille qui peut 
vraiment m’écouter et qui répond à mes 
demandes… Je m'y sens bien parce que 
c’est ma famille, je me sens à l’aise, en 
sécurité. Sans la communauté je serais 
dans la rue…

La communauté vous offre aussi la 
possibilité de travailler ?
Oui, elle m’a beaucoup aidée, j’ai d’abord 
travaillé au standard, aujourd’hui je fais de 
la vente.

Ces 70 ans de l’Appel du 1er février ça 
vous inspire ?
Merci à l’Abbé, sans lui beaucoup 
seraient dans la misère, il a fait tellement 
de choses… ça me touche beaucoup, 

aujourd’hui je veux aider comme on m’a 
aidée. J’aimerais transmettre mon vécu 
aux personnes qui vont me succéder….

Jessica
26 ans, vit dans 

la communauté 

depuis 2 ans.

Racontez-nous vos souvenirs ?
Je suis arrivée à l’âge de 5 ans, avec ma 
mère qui nous élevait seule mes 11 frères 
et sœur et moi… 6 garçons, 6 filles…
J’ai passé toute mon enfance à la 
cité, mes enfants aussi ! J’ai de très 
bons souvenirs, il y avait beaucoup de 
solidarité à l’époque.  C’est la Cité qui 
a peuplé le Plessis, avant il n’y avait 
pas beaucoup de monde… Je remercie 
l’Abbé Pierre… sans lui je ne sais pas ce 
que nous serions devenus… 
Enfants nous étions habillés à la 
communauté, au « château », nous on 
disait qu’on allait s’habiller chez Dior 
(rire) Quand nous avons quitté la Cité 
avec mon mari j’ai pleuré toute une nuit !.

Germaine TREMEL

Arrivée à la Cité de la Joie 

à l’âge de 5 ans 

en 1954.
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Rapport d'orientations budgétaires 2024...
Nos grandes priorités

C’est donc lors de la séance du 5 février 
dernier que cette présentation a permis 
aux élus d’exprimer leurs points de vue à 
travers un débat. Vous pouvez d’ores et 
déjà retrouver l’intégralité des débats sur 
notre chaine Youtube Leplessistrevise94.

En voici toutefois les grandes lignes pour 
ceux qui ne souhaiteraient pas en connaître 
tous les détails…

Après l’année 2023 qui a montré un effort 
considérable, jamais atteint depuis 2009 
en matière d’investissements engagés, 
et malgré un contexte économique 
national et international tendu, la situation 
financière très saine du Plessis-Trévise, 
pour reprendre les termes de « Partenaire 
Finances Locales » d’il y a quelques 
années, l’est restée et permet donc encore 
de continuer à réaliser les investissements 
nécessaires à la Ville et pour les Plesséens 
dans les quatre domaines suivants :

L’ENVIRONNEMENT ET LA TRANSITION 
ÉCOLOGIQUE EN VILLE À TRAVERS
• L’aménagement d’une prairie fleurie au 
droit de l’ancienne cuisine centrale
• La poursuite du projet d’extension du parc 
de la mairie à travers la démolition du bâti 
sur trois parcelles en vue de créer une mini 
forêt urbaine et un espace de découverte 
pédagogique en plein centre-ville
• La réalisation d’un parking provisoire 
végétalisé sur l’avenue Ardouin
• La poursuite de la transformation du 
système d’éclairage public en LED
• L’implantation de bornes de rechargement 
électrique supplémentaires sur la voie 
publique

LA JEUNESSE, TOUTES TRANCHES 
D’ÂGE CONFONDUES, À TRAVERS 
NOTAMMENT 
• L’engagement d’une étude de conception 
et procédure en vue de l’extension de 
l’école Charcot et de sa rénovation 
énergétique sur les deux années à venir
• L’extension du réfectoire de l’école 
Marbeau
• L’engagement d’une étude de conception 
et procédure pour réaliser des travaux 
d’amélioration du confort dans l’école 
Olympe de Gouges
• La réalisation d’un mur d’escalade à 
l’espace Carlier
• L’engagement d’une étude de conception 
et procédure pour la réalisation d’une 
nouvelle halle sportive et d’un nouveau 
terrain de sport sur les deux années à venir

La loi Notre et l’article L2312-1 du Code 
Général des Collectivités Territoriales 
disposent que dans les communes 
de plus de 3500 habitants, le Maire 
présente au Conseil municipal, dix 
semaines avant l’examen du budget, 
un rapport sur l’orientation du budget, 
les engagements pluriannuels 
envisagés ainsi que sur la structure et 
la gestion de la dette.



Finances locales

Rapport d'orientations budgétaires 2024...
Nos grandes priorités

• La finalisation de l’aménagement des 
nouveaux locaux de la MJC (mise à 
disposition à la fin du premier trimestre de 
cette année)
• L’engagement d’une étude de conception 
et procédure pour réaliser l’aménagement 
des futurs locaux du Relais Petite Enfance
• Les travaux d’isolation phonique au sein 
de la crèche collective du « Bon Petit 
Diable »

LA SOLIDARITÉ
• En accentuant ses mesures de solidarité 
envers ses agents publics qui bénéficient 
désormais d’une prise en charge pour leur 
adhésion à une mutuelle santé ou une 
garantie de maintien de salaire labellisé. 
Par ailleurs la mise en place de quotients 
plus juste s’accompagnera de l’ouverture 
d’un nouveau centre de loisirs maternel le 
mercredi répondant à l’augmentation des 
effectifs scolaires.

LA SÉCURITÉ ET LA PROTECTION 
DE LA POPULATION À TRAVERS
• L’adoption d’un Plan communal de 
Sauvegarde détaillant l’organisation des 
services en cas de crise,
• L’installation de défibrillateurs dans toutes 
les écoles,
• L’extension du système de vidéo 
protection avec l’installation de caméras 
avenue De Gaulle et allée des Ambalais

EN CONCLUSION, VOTRE 
MUNICIPALITÉ S’ENGAGE À FAIRE DE 
2024 UNE ANNÉE CLÉ, REFLÉTANT 
SES VALEURS ET SES AMBITIONS 
POUR LE BIEN-ÊTRE DES PLESSÉENS ; 
TOUT CELA SANS AUGMENTATION 
DES TAUX D’IMPOSITION !

Réalisation Réalisation 

d’uned’une prairie fleurie
 prairie fleurie

          
        L e  P l e ss i s  s ’ e n g a g e  p o u r 

L e  P l e ss i s  s ’ e n g a g e  p o u r 

u n e  V i l l eu n e  V i l l e   TOU J OURS   VERTE !
TOU J OURS   VERTE !

Le
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L e  P l e ss i s  s ’ e n g a g e  p o u r 

u n e  V i l l eu n e  V i l l e   TOU J OURS   VERTE !
TOU J OURS   VERTE !

Extension Extension 

dudu Parc  Parc 
de la Mairiede la Mairie

Extension Extension 

dudu Parc  Parc 
de la Mairiede la Mairie

Le
 Plessis-Trévise

++
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Le CLS concerne toute la santé en 
s’intéressant aussi bien à la prévention 
qu’à l’organisation des soins. Il doit 
définir certains enjeux prioritaires, 
identifier les thématiques transverses 
à traiter, et cela sur l’ensemble des 
champs, depuis la promotion de la 
santé jusqu’à l’aide à la réadaptation, 
en passant par l’offre de soins, 
l’accompagnement médico-social et la 
veille sanitaire.
I l  sera le  f ru i t  d ’une démarche 
contractualisée à minima entre la ville, 
l’Agence Régionale de Santé (ARS) et la 
Préfecture. D’autres acteurs pourront être 
signataires comme le Département, les 
centres hospitaliers, la Caisse Primaire 
d’Assurance Maladie …  Seront également 
associés les acteurs de la santé, les 
partenaires sociaux, associatifs … pour 
leurs compétences, la mise à disposition de 
ressources, le partage de méthodologie…
Le 31 mars dernier, Didier DOUSSET a 
installé le comité de pilotage, dont le rôle 
est de fixer les objectifs et les moyens 
du futur CLS, de prendre les décisions 

relatives au déroulé de la démarche, de 
valider des actions qui seront définies 
pour en suivre la mise en place.
Les travaux d'élaboration du CLS s’ouvre 
sur un Diagnostic Local de Santé dont 
l’objectif est de faire émerger des besoins 
qui se traduiront en axes stratégiques 
et détermineront les actions à venir, 
par exemple des actions de dépistage, 
l’amélioration de l’accès aux soins ou 
encore une meilleure prise en compte de la 
santé mentale.

Une phase de diagnostic 
va s’engager 
jusqu’en juin prochain 
comprenant 3 étapes 
-Le recueil et l’analyse de données 
statistiques,
- La conduite d’entretien auprès des 
acteurs du territoire : professionnels 
d e  s a n t é ,  m é d i c o - s o c i a u x  e t 
environnementaux, 
- Le recueil de la parole des habitants

A C T U A L I T É Santé publique

L ' é l ab o r a t i o n L ' é l ab o r a t i o n 
d u  C o n t r a t  L o c a l d u  C o n t r a t  L o c a l 
d e  S a n t é d e  S a n t é 
e st  p o u r  v o u s  !e st  p o u r  v o u s  !
UN QUESTIONNAIRE À DESTINATION 

DE TOUS LES PLESSÉENS MAJEURS 

sera mis en ligne sur le site de la ville 

à compter du 1er avril 2024 jusqu’au 24 

mai 2024. Il sera également disponible 

en version papier à l’Hôtel de Ville. 

Les actions de santé à venir dépendent 

de vous et de votre mobilisation. 

Votre parole est essentielle pour que 

ce diagnostic traduise vos besoins 

et vos attentes en matière de santé.

Renseignements auprès de 

Sandrine FABRE, coordonnatrice 

du CLS  - 06 19 41 81 89 

sandrine.fabre@leplessistrevise.fr

Contrat Local de Santé Un engagem ent fort 
pour la santé des Plesséens

Après l’ouverture de la Maison 
de Santé Pluriprofessionnelle, la ville 
poursuit son action de promotion de la 
santé des Plesséens en s’engageant dans 
la préparation d'un Contrat Local de Santé.
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Santé publique

L ' é l ab o r a t i o n L ' é l ab o r a t i o n 
d u  C o n t r a t  L o c a l d u  C o n t r a t  L o c a l 
d e  S a n t é d e  S a n t é 
e st  p o u r  v o u s  !e st  p o u r  v o u s  !

Contrat Local de Santé Un engagem ent fort 
pour la santé des Plesséens

“Fort de 
l’expérience 
du Centre 
Territorial 

Ambulatoire dédié au Covid 
19 puis de la mise en place 
de la Maison de Santé 
Pluriprofessionnelle, j’ai eu à 
cœur d'engager la ville vers un 
Contrat Local de Santé (CLS) – 
Mais qu’est-ce un CLS ? 
En quoi est-ce utile pour la ville ? 
Etant infirmière de formation 
j’ai toujours travaillé en équipe 
pour répondre aux besoins 
de santé immédiats des 
personnes. Bien que l'État soit 
en charge des politiques de 
santé, Il m’a semblé important 
que la Ville prenne sa part. 
Une coordinatrice a donc 
été nommée pour proposer 
ce CLS et assurer son suivi 
et son animation. Créé par 
la loi HPST du 21 juillet 2009, 
le Contrat Local de Santé 
(CLS) permet aussi de mieux 
coordonner les actions sur les 
territoires volontaires pour un 
engagement contractuel. 
Ce contrat porte sur la 
promotion de la santé, la 
prévention, les déterminants de 
la santé et s’envisage comme 
une déclinaison du Projet 
Régional de Santé au niveau 
local en tenant compte des 
besoins identifiés sur le périmètre 
d’intervention de notre territoire. 
(Le PRS en cours est celui de 
2023-2028)
La prévention constitue donc 
le premier objectif en la 
matière : elle doit permettre, dès 
le plus jeune âge, de réduire les 

facteurs de risques qui pèsent 
durablement sur la santé tout 
au long du parcours de vie.  
Comme nous vous l’avons dit 
lors des vœux à la population, 
nos orientations s’inscrivent dans 
le champ de la prévention qui 
est un axe à développer dans 
le cadre de la promotion 
de la santé.  
Les Plesséens seront sollicités 
dans les différentes étapes 
de l’élaboration de ce CLS 
(questionnaire, groupes de 
travail…)
Travailler en partenariat est 
aussi une de mes motivations 
dans ce projet. En effet, la 
mobilisation de l’ensemble des 
partenaires publics et privés 
de notre territoire nécessitait 
de confier cette tâche à une 
coordinatrice énergique pour 
la construire. Nous voulons 
inscrire la santé dans l’ensemble 
des politiques (logement, sport 
et activité physique, politique 
de la ville,  caractéristiques 
environnementales, alimentation 
….). C’est pourquoi le comité de 
pilotage s’est réuni le 31 janvier 
dernier. Un grand merci à 
Sandrine Fabre, la coordinatrice,  
pour son implication sans faille 
dans ce projet.”

Lucienne ROUSSEAU
Maire-adjointe

Santé et Prévention des risques

LE CONTRAT LOCAL DE SANTÉ,
UN OUTIL AU SERVICE D’UNE POLITIQUE 
DE SANTÉ VOLONTARISTE ET AMBITIEUSE 
POUR LES PLESSÉENS

[ La prévention 
constitue donc le premier 
objectif  en la matière : 
elle doit permettre, 
dès le plus jeune âge, 
de réduire les facteurs 
de risques qui pèsent 
durablement sur la santé 
tout au long 
du parcours de vie...]



A C T U A L I T É Santé publique

Le tabac reste l'une des principales 
causes de cancer et est responsable 
de 75 000 décès, dont 45 000 par 
cancer. La Ligue contre le cancer encourage 
et accompagne la création d’espaces 
extérieurs sans tabac en décernant un label 
aux communes qui s’engagent dans cette 
voie ; combat indispensable pour la santé de 
leurs concitoyens.
Les « Espaces sans tabac » sont des 
lieux extérieurs délimités et/ou identifiés, 
où la consommation de tabac est 
interdite. 
Ces espaces conviviaux qui accueillent un 
public majoritairement familial sont ainsi 
préservés de la pollution tabagique, tant 
sanitaire qu’environnementale. Le Comité 
Départemental du Val-de-Marne de la Ligue 
contre le cancer est notre interlocuteur 
direct. Limiter l’exposition au tabagisme 
passif, notamment celle des enfants, c’est 
aussi :
- Réduire l’initiation au tabagisme des jeunes 
et encourager l’arrêt du tabac.

- Promouvoir l’exemplarité et la mise en 
place d’espaces publics conviviaux et sains
- Préserver l’environnement des mégots de 
cigarettes et des incendies
- Dé-normaliser le tabagisme afin de changer 
les attitudes face à un comportement néfaste 
pour la santé 1 
 La mise en œuvre de ce projet dans la ville 
s’est faite sur plusieurs temps :
- La sensibilisation au tabagisme passif 
faite par la chargée de prévention de la 
Ligue, auprès des jeunes en milieu scolaire 
élémentaire (2 classes d’élèves du CM2 
de l’école du Val Roger) comme école-test 
au mois de mai 2023 puis la réalisation 
d’ateliers-parents aux abords de cette 
même école. Deux autres ateliers parents 
aux abords d’Olympes de Gouges et de 
St Exupéry ont été expérimentés avec les 
parents impliqués dans le projet. L’idée 
était de développer chez ces enfants des 
compétences psychosociales pour faire face 
au problème du tabagisme.

- La signature de la convention entre la Ligue 
contre le cancer et la municipalité afin de 
bénéficier du label « espace sans tabac »
- L'installation de ces panneaux aux abords 
des écoles de la ville (débuté en janvier 
2024)
- L’intervention d'Eléna GOMES, Chargée 
de prévention du comité de la Ligue Contre 
le Cancer du Val de Marne  auprès des CM2 
des établissements scolaires jusqu’au mois 
de décembre 2024
- La programmation d’ateliers-parents aux 
abords des écoles aux mois de mai-juin 
2024 en collaboration avec les associations 
de parents d’élèves, la Ligue contre le 
cancer et la Municipalité

1 Objectifs de la Ligue contre le cancer

La politique de santé de votre Municipalité 
s’inscrit dans le champ de la prévention.
Face au tabagisme passif auquel les 
enfants, entre autres, sont exposés, 
la Municipalité a choisi de réunir des 
partenaires : les associations de parents 
d’élèves, les Directeurs des établissements 
scolaires, la Ligue Contre le Cancer et sa 
chargée de prévention du comité du 94 
afin de mettre en place des "Espaces sans 
tabac" aux abords d'écoles. 

 
            devant 
       les écoles

Le
 Plessis-Trévise

ARRÊTÉ N°2023-229 EN DATE DU 28 NOVEMBRE 2023
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Les espaces sans tabac

sont positionnés aux abords des écoles :

Val Roger - Olympe de Gouges - Marbeau

Monnet-Moulin - St Exupéry - Salmon 



EXERCICE INCENDIE AU 
CHÂTEAU DES TOURELLES
Exercice de lutte incendie grandeur nature ce 6 
février au Plessis pour la Brigade des sapeurs 
pompiers de Paris (BSPP) de Noisy-le-Grand. 
Les hommes du feu sont intervenus sur une 
simulation d'explosion dans la chaufferie du 
château pendant l'intervention de GRDF. Pétard, 
maquillage, fumée, grande échelle, victimes et 
plan de sauvegarde des œuvres d'art ; sans nul 
doute l'évaluation des pompiers de Noisy-le-
Grand sera positive.
Pas d'inquiétude pour le château, les pompiers 
l'ont traité avec beaucoup d'attention.

Instantané

Les espaces sans tabac

sont positionnés aux abords des écoles :

Val Roger - Olympe de Gouges - Marbeau

Monnet-Moulin - St Exupéry - Salmon 
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Une quarantaine de membres du CLSPD 
ont répondu à l’invitation, dont le Sous-
Préfet, le Procureur de la République 
du Tribunal Judiciaire de Créteil et la 
Commissaire de Police de Chennevières-
sur-Marne.
Un bilan des actions 2022-2023 et les 
perspectives pour 2024 ont été présentés 
à l’assemblée pour chacun des axes du 
CLSPD : (1) prévention de la délinquance 
juvénile, (2) prévention des violences faites 
aux femmes et des violences intrafamiliales 
ainsi que l’aide aux victimes et (3) 
amélioration de la sécurité et de la tranquillité 
publique. Les partenaires associés aux 
actions de prévention de la délinquance 
sont intervenus pour présenter leur bilan, à 
l’instar de Monsieur R. STEFFEN, directeur 
de la Mission Locale des Portes de la Brie et 
de Monsieur H. ALLAL, directeur du service 
Education. Ils ont présenté respectivement le 
bilan d’un chantier éducatif et la création d’un 
outil de repérage du harcèlement scolaire, le 

Harcèlomètre. S. FABRE, coordonnatrice du 
CLSPD a présenté le bilan de l’exposition 
Moi, jeune citoyen. 
Pour illustrer les actions de lutte contre les 
violences intrafamiliales, C. REBICHON-
COHEN, maire adjointe déléguée à la 
parentalité a présenté la campagne de 
sensibilisation sur le statut de l’enfant 
VICTIME des violences conjugales, créée 
en 2023 par un groupe de travail émanant 
du CLSPD. 
Enfin, l’attention de l’assemblée a été attirée 
sur les actions de la médiatrice sociale 
agissant en faveur de la cohésion sociale, 
de la régulation des troubles de voisinage 
dans les résidences des parcs sociaux de 
la commune et assurant au quotidien une 
mission de veille sociale.

Un bilan salué
Le bilan a été accueilli favorablement et a 
permis aux partenaires d’échanger sur leurs 

constats, les enjeux et les projets à venir.
Monsieur Le Sous-Préfet a souligné 
l’efficacité du partenariat et Monsieur le 
Procureur de la République a réaffirmé son 
soutien en rappelant que les services et 
acteurs de la justice restaient à la disposition 
du CLSPD pour les projets futurs.

Une année 
chargée en projets
Le CLSPD portera de nombreux projets en 
2024 en s’inscrivant dans la continuité des 
actions initiées, en accentuant sa dynamique 
et en développant de nouveaux partenariats. 
Priorité sera donnée à l’aide aux victimes 
de violences conjugales et intrafamiliales, 
à la lutte contre les violences sexuelles et 
sexistes en particulier auprès des jeunes 
femmes, à la promotion de la citoyenneté 
auprès des jeunes et à l’accentuation des 
mesures de rappels à l’ordre.

A C T U A L I T É Prévention

Assemblée Plénière du CLSPD 
Bilan de 2023 
et perspectives pour 2024

Le Conseil Local de Sécurité et de Prévention de la Délinquance s'est réuni en 
assemblée plénière le mardi 6 février dernier, sous la présidence de Didier DOUSSET.
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Prévention

LE MOT DE L'ÉLU
“Comme chaque année, je me 
réjouis que nos partenaires aient été 

si nombreux à participer à la plénière 
du CLSPD. C’est un moment impor-
tant pour partager nos réalisations 
mais aussi fixer des priorités pour les 
semaines et les mois à venir. 
Sur des sujets aussi complexes 
et difficiles que la prévention 
des violences intrafamiliales ou la 
délinquance juvénile, notre commune 
a su s’entourer d’acteurs experts dans 
leur domaine respectif pour conduire 
des actions ciblées et efficaces.

Avec le concours de l’Etat, des services 
de la Justice, de l’Education nationale,  
de la Police mais aussi des 
professionnels sociaux et associatifs, 
nous intensifierons nos efforts en 2024 
pour veiller à la sécurité des Ples-
séennes et des Plesséens et préserver 
la tranquillité dans notre ville."

Anthony MARTINS
Conseiller municipal délégué 

au CLSPD et au Logement

INSCRIVEZ-VOUS 
POUR PARTICIPER 
À CETTE FORMATION 
EN DISTANCIEL
en scannant le QR code !

Formation STAND UP
MARDI 12 MARS

18 H 30
Tout public

Face au HARCÈLEMENT DE RUE, 
nous faisons TOUTES et TOUS 
partie de LA SOLUTION !

F o r m e r  l e s  f e m m e s
e t  l e s  h o m m e s  à  i n t e r v e n i r 
l o r s q u ’ i l s · e l l e s  s o n t 
t é m o i n s  o u  f o n t  l ' o b j e t 
d e  h a r c è l e m e n t  d e  r u e .



LOS ANGELES 
DANS LE VISEUR...
Depuis quand fais-tu 
de l’athlétisme ?
J’ai découvert l’athlétisme en 2016 
dans la catégorie « éveil » de l’associa-

tion CAP 94. 
Pourquoi l’athlétisme ?
A la base je voulais faire du judo 
avec un copain, mes parents m’ont 
emmené au forum des associations et 
m’ont conseillé l’athlé, j’ai essayé et j’ai 
adoré !

A quelle fréquence t’entraines-tu ?
Je m’entraine 4 à 5 fois par semaine… 
lundi 1 heure de gainage, le mardi 
1h45 d’entrainement, mercredi 45 
minutes de footing, vendredi 1h45 
d’entrainement et dimanche demi-
fond 2h à 2h30.

Qu’est ce qui te plait ?
Ça permet de lâcher prise, j’aime bien 
les séances, c’est dur… La souffrance 
permet le dépassement de soi. J’aime 
l’atmosphère de la compétition…

Quelles sont tes plus grandes 
difficultés ?
 Le plus dur c’est de travailler sur son 
mental…Quand on est blessé d’ac-
cepter de s’arrêter et d’écouter son 
corps… Je me suis fait une contracture 
et une déchirure du mollet… Le méde-
cin voulait m’arrêter 1 mois…. Pas 
possible ! j’ai négocié 3 semaines.

A C T U A L I T É
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JO Paris 2024
- 5 mois 

Paul BLOCKELET
14 ans 
Coureur de demi-fond 
au CAP 94

Le Plessis Trévise n’accueille pas d’épreuve 
olympique, mais la ville compte cependant 
nombre de jeunes sportifs prometteurs ! 
Tennis, hand Ball, football, athlétisme, 
gymnastique et bien d’autres encore. C’est 
pourquoi, nous avons voulu vous présenter 
chaque mois jusqu’aux JO un portrait 
croisé de jeunes Plesséens qui s’investissent 
formidablement dans leur discipline.
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Portraits sportifs

«

Quels sont tes objectifs ?
Je m’entraine pour le championnat 
de France de cross le 18 février à 
Nemours … C’est la finale de la région 
Ile de France… ça va être dur, 200 au 
départ et seulement 10 qualifiés !

As-tu un modèle ?
Mon modèle c’est Kevin Mayer, le 
décathlonien. C’est impressionnant 
d’être aussi bon sur 10 épreuves !  Il a 
souvent été blessé… mais il est revenu 
à chaque fois !

Les JO, ça t’évoque quoi ?
Les JO 2028 j’y pense même si j’en suis 
encore très loin… Los Angeles … c’est 
dans le viseur…

Tu pratiques d’autres sports ?
Non je ne pratique pas d’autres sports.

Tu voudrais rajouter quelque chose ?
J’aimerais remercier mes parents qui 
m’accompagnent à tous mes dépla-
cements, André le président du club, 
Mickaël l’entraineur et surtout Romain 
Lehman, le partenaire avec qui je 
m’entraine, nous ne sommes que deux 
à faire du demi-fond au club.

PLAISIR 
ET COMPÉTITIONS...
Depuis quand joues-tu au tennis
de table ?
J’ai découvert le ping l’année 
dernière, c’est ma deuxième année !
Pourquoi le tennis de table ?
C’est mes parents qui m’ont fait décou-
vrir le ping, j’ai essayé et je me suis dit 
que c’était bien ! J’aime taper dans la 
balle !

A quelle fréquence t’entraines-tu ?
Je m’entraine le mercredi, je suis 
deux cours de suite pendant 3 h30 
et des fois je fais des compétions le 
dimanche.

Qu’est-ce qui te plait ?
J’adore la compétition, j’aime beau-
coup faire des services avec des effets.

Quelles sont tes plus grandes 
difficultés ?
C’est très dur de renvoyer la balle 

quand l’adversaire frappe fort, la balle 
est rapide et a parfois de l’effet.
Quels sont tes objectifs ?
J’aimerais être très fort … Avoir un bon 
classement !

As-tu un modèle ?
Félix Lebrun et son frère Alexis ! 
Ils sont vraiment très très forts.

Les JO, ça t’évoque quoi ?
Peut être qu’un jour j’y participerais ??? 
J’aimerais bien !

Tu pratiques d’autres sports ?
Je joue aux échecs, je fais aussi du 
foot et du basket. 
Tu voudrais rajouter quelque chose ?
J’aime vraiment beaucoup jouer au 
ping pong avec mes copains….

Nathan 
ANDRIAMISAINA
9 ans 
Pongiste au PT



PAROLE 
D'ÉLUE

Le 1er mars, les activités de l'association Animation jeunesse Énergie 
(AJE) ont été reprises par la Ville. Carine Rebichon-Cohen, Première 
Adjointe déléguée à l'Enfance, l'Enseignement et la Parentalité revient 
sur le déroulement de cette municipalisation et sa vision pour le service.

CARINE REBICHON-COHEN - PREMIÈRE ADJOINTE
Enfance, Enseignement et Parentalité

Le Plessis mag' : Au 1er mars, les 
activités de l’Association Jeunesse 
Energie ont été municipalisées. 
Pourquoi ?

Carine Rebichon-Cohen : Pour être 
concise, les associations subventionnées 
par les communes, assurant un service 
public en dehors d’un cadre légal de 
délégation, sont depuis plusieurs années 
mises à l’index. Elles ne respectent pas, 
entre autres, les procédures de marchés 
publics. Pour être dans la légalité, 
il nous fallait donc faire un choix : 
créer une délégation de services publics 
et prendre le risque lors de la mise en 
concurrence obligatoire qu’une autre 
association que l’AJE reprenne ces 
activités, concevoir une Société Publique 
Locale dont la faisabilité reposait sur 
la recherche d’une ville partenaire, ou 
reprendre les activités de notre association 
et en faire un service municipal. Notre 
Maire a fait le choix politique de la 
reprise des activités de l’AJE par la 
municipalité, une solution qui protège 
les salariés et qui préserve l’offre de 
service aux Plesséens.

LPM : Quels sont les conséquences 
de cette municipalisation ?

C.R-C : Aujourd’hui, rien ne change. 
En effet, nous devions nous mettre en 
conformité avec la loi tout en préservant 
au maximum les activités exercées par 
l’AJE depuis de nombreuses années. Le 
rapport de la Chambre Régionale des 
Comptes était clair et la loi se doit d’être 

respectée. Si cela vaut pour le citoyen il 
en va de même pour nos institutions. 
On ne pouvait pas décemment rester en 
marge ou « attendre encore » comme 
je l’ai trop entendu dire par certains 
membres de l’opposition. Il fallait donc 
le faire !
Par ailleurs, Monsieur le Maire et moi-
même voulions que chaque salarié 
soit reçu par la Direction générale et 
la Direction des Ressources Humaines 
pour être à leur écoute, comprendre leurs 
préoccupations et les accompagner au 
mieux dans leur prise de décision. 

Il n’y a donc à aujourd’hui aucun 
changement concernant le service 
périscolaire et l’extrascolaire rendu 
aux parents et aux enfants.

LPM : Le directeur de l’AJE n’a pas 
souhaité rester ?
C.R-C : Oui, le directeur a fait ce choix 
personnel de quitter l’AJE depuis le 1er 

Un moment avec... Un moment avec... 
NOTRE MAIRE A FAIT LE CHOIX 
POLITIQUE DE LA REPRISE DES 
ACTIVITÉS DE L’AJE PAR LA 
MUNICIPALITÉ, UNE SOLUTION 
QUI PROTÈGE LES SALARIÉS 
ET QUI PRÉSERVE L’OFFRE DE 
SERVICE AUX PLESSÉENS.
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janvier 2024, comme quatre autres salariés. 
Je respecte leur décision et leur souhaite 
le meilleur dans leur nouveau parcours. 
En attendant le recrutement prochain d’un 
ou d’une nouvelle directrice, l’intérim est 
assuré par la directrice adjointe et une 
collaboratrice d’expérience. Tout cela, bien 
entendu, sous la direction de notre Directeur 
général des services.

LPM : Et demain, quelle est votre vision 
pour le service ?
C.R-C : J’ai à cœur de porter l’élaboration 
d’un Projet éducatif territorial (PEDT), qui 
n’engagera pas uniquement le service 
périscolaire. 
En effet, le PEDT, outil de collaboration 
locale, permet un travail sur la continuité 
éducative entre les temps scolaires et les 
temps péri et extrascolaires. Construit 
en partenariat avec les différents acteurs 
éducatifs du territoire, il doit  définir des 
axes pour une meilleure adéquation des 
activités proposées aux enfants. A l’initiative 

de la commune, le cadre partenarial est 
formalisé par une convention de trois ans 
signée entre l’état, la ville et la CAF. 

LPM : Vous avez déjà entamé une réflexion 
pour sa mise en œuvre ?
C.R-C : Bien sûr. Et je vais même l’amorcer 
en attendant le recrutement d’un ou d’une 
directrice. Il faudra créer un comité de 
pilotage, faire ensemble un diagnostic
 de l’existant, écouter les propositions 
de chacun, étudier les axes de travail qui 
semblent pertinents et les formaliser pour 
les trois ans à venir. 

LPM : Qui participera au comité 
de pilotage ? 
C.R-C : Un projet éducatif territorial doit 
se construire avec tous les partenaires 
éducatifs locaux sur des axes définis qui 
visent à améliorer entre autres l’éveil, le 
vivre ensemble, la sécurité et le bien-être 
des enfants. 
Il sera composé des services municipaux 
de l’animation, de l’éducation, du sport et 
de la culture mais aussi des représentants 
du Service Départemental à la Jeunesse, 
à l'Engagement et aux Sports (SDJES), 
de l’éducation nationale, du secteur 
associatif et fédérations de parents 
d’élèves. Un PEDT se construit dans 
l’échange. C’est aussi une autre manière 
de travailler, plus décloisonnée, 
de s’interroger sur les pratiques et 
les faire évoluer si besoin. Et pour 
que cela réussisse, il nous faudra des 
objectifs atteignables et budgétairement 
raisonnables.  Nous prévoyons sa mise 
en œuvre pour la rentrée de septembre 
2024/2025.

LPM : C’est un projet d’ambition ?
C.R-C : Oui, et c’est surtout un beau projet 
collaboratif. Les activités faites actuellement 
à l’AJE s’inscriront sur les axes du futur 
PEDT, tout comme les actions déjà 
nombreuses menées par nos services.
 La municipalisation qui permet sa création 
amènera sûrement à étoffer l’offre existante 
au fil des années. Et d’améliorer la lisibilité 
des activités et réalisations portées par 
la ville et les acteurs locaux déjà très 
investis dans le domaine de l’enfance et 
la jeunesse. Certes, il faudra travailler 
de manière plus transverse et l’échange 
devra prendre toute sa place. Mais écouter, 
analyser et agir, pour encore mieux 
accueillir tous les enfants sur les temps 
scolaires, péri et extra-scolaires, c’est un 
programme sur lequel on peut toutes et tous 
se retrouver.

Un moment avec... Un moment avec... 



rendez-vous

en mars 
Rendez-vous 

en mars  
ouvert du mardi 

au dimanche

DU 4 AU 10 MARS
LES COULEURS DE CÉCILE
Prêt-à-porter 
et accessoires féminins
Les Couleurs de Cécile vous propose un 
univers fun et coloré sous forme de prêt-à-porter 
féminin tendance, d’accessoires de mode 
originaux, et de petites maroquineries au 
style décalé.

LES BIJOUX DE SANDRINE 
Bijoux en pâte polymère
Sandrine est à l’origine d’une ligne 
de bijoux uniques et originaux. 
Passionnée par l’Histoire de l’Art, son 
travail lui permet d’allier la matière 
à la couleur.  Elle nous offre des 
pièces gaies et singulières qui lui res-
semblent. La créatrice travaille uniquement de 
façon artisanale et elle est qualifiée Artisan d’Art 
afin de vous garantir le plaisir de la pièce unique.

DOUCE DE PO
Accessoires textiles
Douce de Po est une marque 
d’accessoires textiles dans l’univers 
de la maternité et de l’enfance. 
Les créations sont douces 
et poétiques. 

CLOCRÉATIONSFRANCE
Sacs et accessoires de mode
ClocréationsFrance est une 
marque déposée qui conçoit et 
réalise des sacs et accessoires de 
mode pour femmes ainsi qu'une 
gamme de produits pour la maison. 
Des modèles pratiques, esthétiques, 
légers et colorés pour toutes celles qui souhaitent 
apporter une touche de fantaisie à leur 
garde-robe ou leur intérieur. Une confection 
100% artisanale en petites séries ou sur mesure.

BOUTIQUE 
éphémère

Le 13 Ardouin DU 11 AU 17 MARS
IFONG
Artisanat d'Asie
Découvrez l’artisanat d’Asie 
avec de magnifiques bijoux en pierres naturelles 
(Jade, Ambre, Œil du tigre…), des vêtements 
traditionnels en soie et lin pour toute la famille 
(Kimonos, Kung Fu, Tal-Chi, Robes …) mais
également des accessoires de mode et de 
l’art décoratif. Venez voyager en Asie dans 
une ambiance orientale garantie avec des prix 
très zen.

JOYCE LINGERIE
Lingerie féminine
Joyce Lingerie propose une 
grande collection de lingerie 
féminine, bodys et maillots de 
bains de grandes marques d'un 
très bon rapport qualité/prix.

DU 18 AU 24 MARS
DAMA ELLE CRÉATIONS
Bijoux, accessoires de mode 
Arièle Mégissier fabrique des 
bijoux et des accessoires de 
mode et propose des créations 
tendance et poétiques qui font 
la part belle aux matières nobles. 
Elle aime particulièrement
travailler les pierres naturelles et propose 
du sur-mesure.

IMAGIN'ARGILE
Céramique
Corinne Cureau est céramiste. 
Ses créations sont inspirées de 
son imagination onirique. 
Elle propose aussi bien des 
sculptures, des objets de 
décoration et des arts de la table. 
Elle donne également des cours.

Toutes les 2 sont Saint Maurienne et ont obtenu 
le label « Fabriqué à Saint Maur »

L'ATELIER D'EMMY
Création et personnalisation 
L’atelier d’Emmy est une jeune 
d’entreprise de création et de 
personnalisation d’objets 
autour de la famille.



DU 25 AU 31  MARS
NALLABY
Prêt-à-porter 
et accessoires féminins
Nallaby est une marque colorée et engagée pour faire 
rayonner les femmes de manière écologique en 
proposant des créations innovantes conçues avec 
minimum 75% de tissus revalorisés dans un but 
écologique.Tout est fait main en Val de Marne par les 
soins de Nathalie la créatrice : le tout dans un design 
bien reconnaissable, original et joyeux.

LES PERLES PHINES 
DE DELPHINE  
Bijoux
Créatrice de bijoux depuis 2 ans, 
Delphine tisse avec un seul fil des 
bijoux en perles de verre 100% 
français et fait main. 23 couleurs 
différentes et en finition doré ou 
argenté. Elle propose également 
une confection du xs au xxl.

BBTG
Épicerie fine 
100 % Français
La société BBTG "Aux comptoirs 
du B.A.R." souhaite vous faire 
découvrir des produits d’épicerie fine élaborés par 
des artisansqui travaillent leurs produits de saison 
pour que la qualité soit toujours plus importante que 
la quantité. 100 % des produits artisanaux proposés 
sont français : 85 % sont des produits d’Ile de France 
(Essonne et Seine et Marne) et 15 % sont des produits 
régionaux (Normandie, Sud-Ouest et Alsace).

            CANDIDATEZ
            CANDIDATEZ

le13ardouin@leplessistrevise.fr
le13ardouin@leplessistrevise.fr

Vous êtes créateur, 
Vous êtes créateur, 

porteur de projet, commerçant ou artisan 

porteur de projet, commerçant ou artisan 

et souhaitez exposer 
et souhaitez exposer ?

BOUTIQUE 
éphémère

Le 13 Ardouin
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cinéma
Pensez à la carte ciné + 

Elle vous donne 
droit à 10 places 
de cinéma. Elle est 
valable 1 an à partir 

de sa date d’achat. Elle est non-nominative. 
En vente à l’Espace Paul Valéry au 72-74 
avenue Ardouin.  

46 EUROS

SÉANCES
Mercredi 15h

Mercredi 20h45
Samedi 20h45
Dimanche 17h

Lundi 14h

DU 6 AU 11 MARS 2024

LES CHÈVRES
De Fred Cavayé Durée : 1 h 50
Avec Dany Boon, Jérôme Commandeur, Claire Chust

Maître Pompignac, risée du barreau, pense avoir trouvé l’affaire de sa vie : défendre la jeune et innocente 
Josette, accusée à tort du meurtre d’un maréchal… Mais c’était sans compter sur son adversaire, le 
redoutable et réputé Maître Valvert, et surtout sur Josette, qui s’avère n’être autre… qu’une chèvre !

Prague, 1938. Alors que la ville est sur le point de tomber aux mains des nazis, un banquier londonien va 
tout mettre en oeuvre pour sauver des centaines d’enfants promis à une mort certaine dans les camps de 
concentration. Au péril de sa vie, Nicholas Winton va organiser des convois vers l’Angleterre, où 669 enfants 
juifs trouveront refuge. Cette histoire vraie, restée méconnue pendant des décennies, est dévoilée au monde 
entier lorsqu’en 1988, une émission britannique invite Nicholas à témoigner. Celui-ci ne se doute pas que 
dans le public se trouvent les enfants – désormais adultes – qui ont survécu grâce à lui...

UNE VIE
De James Hawes Durée : 1 h 53
Avec Anthony Hopkins, Johnny Flynn, Lena Olin

Jacques Romand est un professeur qui a perdu sa vocation. Témoin d’une agression dans une épicerie 
de quartier, il permet l’arrestation de l’un des voleurs : Victor, 14 ans. Mais en découvrant le sort de ce 
gamin déscolarisé que l’on force à voler pour survivre, Jacques va tout mettre en oeuvre pour venir en 
aide à ce jeune parti sur de si mauvais rails. Quitte à affronter ceux qui l’exploitent. En luttant contre les 
réticences mêmes de Victor pour tenter de lui offrir un avenir meilleur, Jacques va changer son propre 
destin...

COMME UN FILS
De Nicolas Boukhrief Durée : 1 h 31
Avec Vincent Lindon, Karole Rocher, Stefan Virgil Stoica

En 1928, alors que Paris vit au rythme des années folles, la danseuse Ida Rubinstein commande à 
Maurice Ravel la musique de son prochain ballet. Tétanisé et en panne d’inspiration, le compositeur 
feuillette les pages de sa vie - les échecs de ses débuts, la fracture de la Grande Guerre, l’amour 
impossible qu’il éprouve pour sa muse Misia Sert… Ravel va alors plonger au plus profond de lui-même 
pour créer son oeuvre universelle, le Bolero.

DU  26 MARS AU 2 AVRIL 2024

BOLERO
D'Anne Fontaine Durée : 2 h
Avec Raphaël Personnaz, Doria Tillier, Jeanne Balibar

SÉANCES
Mercredi 15h

Mercredi 20h45
Samedi 20h45
Dimanche 17h

Lundi 14h

SÉANCES
Mercredi 15h

Mercredi 20h45
Samedi 20h45
Dimanche 17h

Lundi 14h

SÉANCES
Mercredi 15h

Mercredi 20h45
Samedi 20h45
Dimanche 17h

Mardi 14h

DU 13 AU 18 MARS 2024

DU 20 AU 25 MARS 2024



EXPOs

L'exposition du mois de mars, 
du 1er mars au 1er avril,dont le 
titre est "Fatalité des songes",  
sera consacrée à Francis MBELLA. Les plus assidus 
se souviendront qu'il est venu il y a près de 10 ans 
maintenant... Il est l'inventeur de la «Technique du Tapioca» 
. Le réel est transfiguré par l’émotion et la subjectivité. Il est 
également le  créateur du mouvement : «les reflets de la 
couleur». Grand artiste il est exposé, reconnu et honoré dans 
le monde entier. C'est un honneur de recevoir un tel peintre 
au château des Tourelles. Il exposera une quarantaine 
d’œuvres et lithographies. www.chateau-tourelles.fr

Du 1er mars 
au 1er avril
Château 
des Tourelles
"FATALITÉS 
DES SONGES"

DANSE
Quatre danseurs sur le plateau avec comme seul décor un banc, 
un réverbère, des feuilles et une drôle de malle. Une boîte à malice…
Puis la magie opère avec grâce et volupté par la poésie de leur 
corps qui nous plongent dans un monde onirique où viennent 
s’entrechoquer leurs différents souvenirs de vie. Une succession 
de saynètes comme autant d’images de la vie quotidienne, douces, 
drôles, impertinentes, qui mêleront danse, jeu burlesque, théâtre 
corporel et manipulation d’objets. C’est un peu la signature de la 
Compagnie Pyramid que de jouer avec les objets du quotidien, de 
les détourner pour mieux les appréhender. Vous êtes en immersion, 
comme dans un cocon de douceur. Les danseurs nous éblouissent 
par leur technique, la chorégraphie de ses corps qui se déplacent 
avec fluidité et qui semblent aussi léger que le poids d’une plume. 
Un temps suspendu qui fait résolument du bien.

22 mars - 20h30
EPV - SOUS 
LE POIDS DES 
PLUMES
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L'Association DELFINA expose du vendredi 1er mars au 
vendredi 22 mars à l'Espace Paul Valéry.
Vous pourrez découvrir les conditions de vie, la faune 
et la flore de l'île de Madagascar, et aussi les réalisations 
de l'association et ses activités solidaires .
Rejoignez-les!
www.associationdelfina.fr"

Du 1er mars 
au 22 mars
Espace Paul-Valéry
"DELFINA ET MADAGASCAR"



Culture

Pour la 3ème année consécutive les 5 villes du Pass COP 
(Chennevières-sur-Marne, Ormesson-sur-Marne, Le Plessis-Trévise, 
La Queue-en-Brie et Noiseau) se réunissent autour du concours de 
photos avec pour cette année 2024 une thématique sur les valeurs 
de l’olympisme. De belles photos de sports et de handisport pour 
cette édition à découvrir sur le territoire des cinq communes. 
Vous pouvez voter pour votre photo préférée (jusqu'au 15 mai). 
Les résultats seront donnés le 15 mai à 19h00 au théâtre Roger 
Lafaille de Chennevières.

festival 
de la photo-COP

apéro jazz
Samedi 23 mars - 19h
EPV
Trio Wild princesse
Le trio que tous les habitués des apéros-jazz attendent avec 
impatience : Lucas, Johanna et Francesco (piano, contrebasse 
et batterie) dans leur répertoire de prédilection, le jazz cubain 
de Michel Camilo, avec de nouvelles compositions de ce musicien, 
que le groupe n’avait pas encore jouées au Plessis-Trévise.

Tarif : 10€ / Pass Cop : 5€ / Réservation obligatoire au 01 45 94 38 92 pour 
la bonne organisation de l’apéritif

DIMANCHE MUSICAL
17 mars - 17h 
HÔTEL DE VILLE
SALLE DES MARIAGES
Trio Melocoton - Guitare
Déjà venus lors du dimanche musical de novembre 2015, 
Jean-Christophe Casadesus, Julien Lesseur et Gaël Thomazo, 
interpréteront des œuvres de Jean-Sébastien Bach, Isaac Albenz, 
Enrique Granados, John Williams, Klaus Wüsthoff, Gréco Casadesus.  
Tarif : 10€ / Pass Cop : 5€ / Gratuit pour les inscrits de l’Ecole de Musique
01 45 94 38 92



Réservations au Magasin « Il était une fée », Place du Marché, Le Plessis-Trévise
Renseignements au 06.60.04.10.52

Tarifs : 10€ adultes, 8€ enfants (-12 ans)

La Compagnie Manosane présente

Un emménagement 
mouvementé

Mardi 21 mai 2024
20h30

Espace Paul Valéry
Le Plessis-Trévise

Ingrid FLEURY
Olivier AKANGAY
Christelle HUA
Myriam BARRY
Christèle AUBOURG
Marie-Odile DUMEZ
Paul JONCIRETTE

Réservations au Magasin « Il était une fée », Place du Marché, Le Plessis-Trévise
Renseignements au 06.60.04.10.52

Tarifs : 10€ adultes, 8€ enfants (-12 ans)

La Compagnie Manosane présente

LLaa  VVeennggeeaannccee  
dd’’uunnee  BBrruunnee

Christine ARAMAN
Josiane BENUFFE
Thierry CHEZEAU
Mathilde GAUFFIER
Bernadette JEAN
Joel RICCIARELLI

Mardi 28 mai 2024
20h30

Espace Paul Valéry
Le Plessis-Trévise

FESTIVAL 
DÉCOUVERTE 

CRÉATION THÉÂTRALE - COP
Les ½ finale et finale se dérouleront au Centre Culturel Wladimir d’Ormesson à 
Ormesson-sur-Marne les 9 et 10 mars 2024. Chaque année le Festival Découvertes 
de la création théâtrale remporte un vif succès. L’an dernier cet événement a revêtu 
un nouveau format et nouvel élan, grâce à notre partenaire La Comédie Bastille 
et son directeur Christophe Segura, qui a tout de suite accueilli le projet avec 
enthousiasme. Cette session dont le thème difficile est « inceste, viol, féminicide » 
est organisée sur le territoire d’Ormesson sur Marne, et les cinq communes COP 
se réuniront à nouveau pour soutenir les jeunes compagnies et artistes, autour de 
la création théâtrale, toujours avec le soutien précieux de la Comédie Bastille. Une 
sélection sur 70 dossiers a été réalisée, les spectacles des candidats demi -finalistes 
seront présentés le samedi 9 mars, et les trois finalistes retenus par les votes du 
public et du jury, poursuivront leur présentation le dimanche 10 mars sur le plateau 
du centre culturel Wladimir d’Ormesson. Le lauréat qui sera désigné lors de cette 
finale, sera accueilli durant une semaine pour être mis en lumière sur la scène 
parisienne de notre partenaire du 4 au 9 juin 2024. Vous êtes attendus nombreux à 
cet évènement pour soutenir et choisir votre favori.
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RÉSIDENCE SERVICES SENIORS

LE PLESSIS-TRÉVISE

VENEZ VISITER NOS 
APPARTEMENTS TÉMOINS !

www.villabeausoleil.com

2 avenue du Général de Gaulle

01 85 44 00 33

INFORMATIONS & RÉSERVATIONS
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MÉDIATHÈQUE  

01 41 94 32 29

Retrouvez 
les coulisses 
de votre médiathèque 
sur @mediatheque.
jacquesduhamel

Retrouvez 
toutes nos infos 
et toutes nos animations 
sur la page Facebook 
de la médiathèque 
Jacques Duhamel.

Notre-dame de Paris, 
la science à l’œuvre. 
RENCONTRE 
AVEC L’AUTEUR, 
PHILIPPE DILLMANN
Samedi 9 mars à 14h

À l’occasion des Sciences des livres, 
le chercheur en archéomatériaux 
et directeur de recherche au 
CNRS, Philippe Dillmann viendra 

présenter son ouvrage Notre-Dame de Paris, la science à 
l’œuvre. Les Sciences des livres, évènement organisé par le Conseil 
Départemental, en partenariat avec l’Association Science Technologie 
et Société, met en lumière des auteurs scientifiques, 
Au lendemain de l’incendie de Notre-Dame du 15 avril 2019, la 
mobilisation succède instantanément à l’émotion. Une formidable 
aventure scientifique démarre alors. L’ouvrage retrace les étapes de 
cette formidable aventure scientifique.

Public adolescent/adulte
Informations et inscription au 01 41 94 32 29 ou sur place 
auprès des bibliothécaires.

EXPOSITION « LES 
PETITES PERSONNES » 
DE CHRISTIAN VOLTZ
Du 6 au 30 mars

Objets de tout poil, ferraille 
rouillée, bois poli, cuir pâtiné… 
Autant de p’tits trucs hors 
d’usage, tout juste bon à être 
mis à la poubelle et dont se sert 
Christian Voltz pour nous inviter 
à rêver.    Des objets appelés à se 
transformer en autant de “petites 
personnes” pour nous raconter tout 
ce qu’ils portent encore en secret. 
Comment le mécanisme cassé d’un réveil peut-il mieux que tout 
autre objet venir prendre la place du cœur de “l’homme dans le 
cercle” ? Comment cette “petite personne” enfermée dans sa 
minuscule maison-boite rouge, peut-elle mieux que tout autre dire 
nos fêlures et nos fragilités ?

Tout Public

Jacques Duhamel

CARTE BLANCHE AU CONSERVATOIRE
Vendredi 8 mars à 18h30

Les élèves du conservatoire et 
leur professeur s’invitent sur la 
scène musicale de la médiathèque 
le vendredi 8 mars. L’occasion 
d’écouter nos jeunes talents 
autour du piano !
Entrée libre dans la limite des 
places disponibles.

Tout Public

CAFE-PHILO
Samedi 23 mars à 15h

Raphaël Serrail et son café-philo 
sont de retour. 
Autour d’un café, d’un thé et de 
quelques biscuits, le café-philo c’est 
l’occasion de faire une pause et de 
s’interroger sur un fait de société. 
Le sujet abordé lors de ce rendez-
vous sera : « Comment trouver la 
juste place de la robotique et de l’IA 
dans notre vie quotidienne ? »

Public adolescent/adulte
Informations et inscription au
01 41 94 32 29 ou sur place auprès des bibliothécaires.

CLUB DE LECTURE A LA 
MEDIATHEQUE : 1ÈRE SEANCE 
Samedi 23 mars à 15h

Venez partager un moment convivial 
d’échanges autour des livres, de vos 
coups de cœur, des nouveautés… 
Les séances du club se tiendront une 
fois par mois à la médiathèque, sans 
engagement ! 

Public adulte
Informations et inscription au 
01 41 94 32 29 ou sur place 

auprès des bibliothécaires.



EN  1949, l’abbé Pierre crée à Neuilly-
Plaisance la première Communauté 
Emmaüs exclusivement constituée 

d’hommes en situation de misère et de galère 
avec pour seules règles de vie en communauté : 
l’échange, le partage, la solidarité et la subsistance 
par le travail.
Début 1954, Suzanne Renard, que l’abbé Pierre 
avait connu à Casablanca en 1944-1945 alors 
qu’il était aumônier de l’École Navale et elle, 
responsable de la formation des officiers féminins 
de la marine, vient trouver l’abbé Pierre et lui dit 
: «  Je veux faire pour les femmes ce que vous faîtes 
pour les hommes. J’ai vendu mes bijoux. Trouvez-
moi un lieu, un bâtiment …». Ce sera la « Villa 
Sans-Gêne » au Plessis-Trévise achetée à crédit 
par l’abbé Pierre quelques mois plus tôt avec la 
garantie de son salaire de député. 
Le 23 mars 1954, la fondation de l’association 
Emmaüs est officielle. Dès lors et jusqu’à son 
décès en août 1966, Suzanne Renard surnommée 
«l’amirale », en référence à ses activités passées et à 
son sens de l’autorité et de la discipline, y assurera 
avec un dévouement total, dans des conditions 
extrêmement difficiles, l’accueil de femmes 
de toutes origines, de tous milieux, de tous les 
horizons du malheur avec un seul but : permettre 
à ces femmes de se relever, de se rééduquer par le 
travail et de se reclasser dans la vie.

Les premières années, la Communauté Sainte-
Marie accueillera également des familles en 
attente de relogement à la Cité de la Joie. Ces 
familles trouveront auprès de Mme Renard 
une sécurité, un soutien… Elle savait régler les 
problèmes administratifs, apporter conseil pour 
l’éducation des enfants, arbitrer des situations 
conflictuelles. On comprend que, dès lors, des 
liens étroits et indéfectibles s’établissent entre la 
Communauté et la Cité de la Joie.
En 1954 et durant les quelques années suivantes, 
les communautaires avaient plusieurs ateliers : 
objets de bois découpés et peints, principalement 
des jouets, tissage de tapis, confection de matelas 
en kapok puis en laine, fabrication de récepteurs 
de gymnastique réalisés avec des bandes de pneus 
et des planchettes de bois… Puis, l’atelier de rotin 
où les femmes créaient des pièces importantes 
comme des têtes de lit, des tables ou des porte-
revues, deviendra désormais la principale source 
de revenus de la Communauté.
En 1957-1958, les communautaires ont 
commencé leur travail de récupération «faisant les 
poubelles» d’abord dans la Cité, puis dans tout Le 
Plessis. Cela rapportait des déchets alimentaires 
pour la nourriture des cochons et des poules, 
un peu de ferraille et des chiffons qui étaient 
revendus. La tâche était rude pour ces femmes. 
Parties le jour à peine levé, elles étaient de retour 

à 8 heures 30 pour travailler aux ateliers jusqu’au 
soir. Le rapport était faible et par conséquent la 
pitance était maigre.
En 1959-1960, la vente de vêtements, reçus en 
don, commence à s’organiser, d’abord à un prix  
symbolique aux habitants de la Cité qui avaient 
coutume de dire qu’ils allaient « au château » 
s’habiller « chez Dior », puis quelques braderies 
par an se mettent en place avant l’ouverture d’un 
magasin permanent.
En 1966, Anne-Marie Bastard, présente aux 
côtés de Suzanne Renard depuis les prémices de 
la Communauté, prend la relève, assurant avec la 
même abnégation, la même passion, la direction. 
En 1976, elle comprend la nécessité de mettre 
en place une mixité saine et équilibrante qui 
apportera une meilleure répartition du travail et 
une meilleure rentabilité.
C’est seulement en 1980 que la Communauté 
du Plessis trouvera une situation financière 
relativement équilibrée. C’est aussi à cette époque 
qu’elle se structure. Elle est alors dirigée par un 
président émanant d’amis de la Communauté, 
un bureau de six membres et un comité d’une 
quinzaine de membres auxquels s’ajoute une 
quarantaine de sympathisants qui deux fois par 
an viennent aider pour les ventes exceptionnelles.
L’abbé Pierre apportera, dès lors, clairement 
son soutien afin que les salaires de l’équipe 
dirigeante soient pris en charge par les pouvoirs 
publics, particularité encore exceptionnelle de 
la Communauté du Plessis-Trévise. Ceci afin de 
permettre que toute la rentabilité soit réservée 
aux seules communautaires, à l’entretien des 
bâtiments et du matériel d’exploitation.
Aujourd’hui, 70 ans après sa création, la 
Communauté du Plessis-Trévise mène toujours 
avec persévérance les mêmes combats : la lutte 
contre l’exclusion et la réinsertion sociale. Le vœu 
de l’abbé Pierre y est parfaitement respecté : 
chacun est accueilli avec humanité quelles que 
soient ses origines, sa culture ou sa religion.    
 

Société Historique du Plessis-Trévise

Chronique du passé
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La communauté 
Emmaüs du Plessis-Trévise

Pour en savoir + 

www.memoire-du-plessis-trevise.fr 

1954 - L'Abbé Pierre et Mme Renard (à sa droite) entourés des compagnes

Dans toute une vie, il y a des noms de lieux dont on est marqué pour toujours  - Abbé Pierre (1998)
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Sabine Patoux

PLESSIS SOCIAL ÉCOLOGIQUE SOLIDAIRE
SOYONS L’AVANT-GARDE!

Lors du dernier conseil municipal nous 
a été présenté un « Plan communal de 
sauvegarde ». Le préfet a sollicité, à cet 
effet, notre commune en 2022 et nous 
avions deux ans pour l’établir. Ce plan 
consiste à prévoir et planifier les secours 
et aides et concerne les risques majeurs 
tels que canicules, inondations, neige, 
grands froid, canalisations de matières 
dangereuses…
« Ce plan définit, sous l’autorité du 

Maire, l’organisation prévue par la commune pour assurer l’alerte, 
l’information, la protection et le soutien de la population au regard 
des risques connus. »

La demande de mise en place d’un tel plan n’est pas anodine. Nous 
devons être prêts à affronter les conséquences du dérèglement 
climatique. Le gouvernement en a pris conscience, il était temps. 
Dont acte.

Mais en amont de la sauvegarde et à l’échelle communale, nombre de 
mesures pourraient être prises pour amoindrir l’impact des canicules 
et inondations. Je prends délibérément ces exemples car nous 
pouvons agir à ce niveau. Bien sûr nous n’avons pas de baguette 
magique pour faire baisser les températures ou diminuer l’intensité 
des pluies.

En revanche nous pouvons vouloir d’autres types de constructions, 
tels que les immeubles sur pilotis qui permettent à l’eau de pénétrer 
les sols puisque moins d’artificialisation du sol. Et/Ou simplement 
arrêter de remplacer les espaces de verdure par du bitume et du 
béton. D’après un rapport publié par l’INRAE la présence d’arbres en 
ville permet d’abaisser de 7°C la température au sol. Et/Ou laisser 
pousser, jusqu’à 10 cm, les pelouses municipales. Et/Ou peindre 
en blanc les toits des bâtiments municipaux ce qui permettrait la 
réverbération lumineuse et participerait à la baisse de l’intensité 
calorifère. Installer des panneaux photovoltaïques sur les bâtiments 
municipaux. Subventionner des récupérateurs d’eau de pluie pour 
tous les types de résidences… 
Ces propositions sont, à long terme, bien moins onéreuses que 
les coûts humains et pécuniers engendrés par ne serait-ce que les 
inondations et les canicules, nombreuses sont les communes qui 
l’ont compris. Et au Plessis ?

mirabelle.lemaire@leplessistrevise.fr

L’article L2121-27-1 modifié par la loi n° 2015-991 du 7 août 2015 – art 83, stipule que dans les communes de 1 000 habitants et plus, lorsque des informations générales 
sur les réalisations et sur la gestion du conseil municipal sont diffusées par la commune, un espace est réservé à l'expression des conseillers élus sur une liste autre que 
celle ayant obtenu le plus de voix lors du dernier renouvellement du conseil municipal ou ayant déclaré ne pas appartenir à la majorité municipale. Depuis la création 
de cette page « Tribunes libre » dans le Plessis-mag’ tous les groupes représentés au conseil municipal, qu’ils soient issus de la majorité ou de l’opposition y avaient leur 

Que de surprises à la lecture du dernier 
Plessis Mag, et en particulier de la double 
page intitulée « moment avec » le maire-
adjoint à l’urbanisme !

Dés la première phrase, on nous explique 
que « la municipalité a pour seul objectif de 
répondre au mieux à la demande de l’Etat 
en termes de logements sociaux (…) ». 
Nous qui pensons fermement qu’avant tout 
les élus doivent avoir à coeur le Plessis, 
sa préservation, son identité, trouvons 

donc confirmation ici de ce qui malheureusement devient évident 
en parcourant notre ville : la priorité de la majorité, c’est construire, 
beaucoup, partout, peu importe comment du moment que l’Etat soit 
content ! Entre l’avenir de notre cadre de vie et la satisfaction du camp 
présidentiel, le choix est clairement fait.

On nous dit également que l’on préserve les quartiers pavillonnaires…
Mais partout, des maisons individuelles sont remplacées par des 
collectifs imposants. Dernier exemple en date : avenue Gonzalve, 
et jusqu’au dos des pavillons avenue de la Maréchale, alors que les 
riverains effrayés ont pu repousser une première fois la construction, 
le maire vient de délivrer un nouveau permis méprisant leur opinion en 
ce début d’année ! Comment s’expliquer que plus de vingt maires du 
département s’unissent pour faire plier l’Etat dans ses exigences niant 
toutes les aspirations des populations locales, mais que dans notre ville, 
seule compte la course au chiffre et les bons points distribués par la 
Préfecture ?

Enfin, le dernier paragraphe nous indique que « l’achat de biens privés 
par la commune respecte les protocoles légaux, avec une validation par 
les services de l’Etat via un avis des Domaines. »

Pourtant, lorsque nous nous sommes élevés récemment contre l’achat 
de ce qu’il n’est pas excessif d’appeler un taudis au prix d’un bien 
neuf et avons questionné la majorité à ce sujet, il nous a été répondu 
que les Domaines n’avaient pas répondu à la demande d’estimation. 
Ce n’est pas ce qu’on peut appeler une validation, et ce silence parait 
fort opportun pour payer en deniers publics un prix trop fort difficile à 
justifier.

Combien faudra t-il encore de chantiers abandonnés, d’acquéreurs 
bernés par les promoteurs, d’avenues durablement abîmées pour 
que cette frénésie cesse ? Quand comprendra t-on qu’un grand jardin 
arboré autour d’un pavillon est la meilleure garantie contre des chaleurs 
irrespirables alors que la densification à coups d’immeubles massifs 
étouffe habitants, voies et quartiers ?

Si des illusions subsistaient s’agissant des priorités de la majorité pour 
l’avenir de notre ville, toute ambiguïté se trouve désormais levée.  Et 
c’est un bien mauvais moment que nous avons passé, moment qui pour 
ceux qui resteront risque de durer longtemps…

Ecrivez-nous : leplessisdemain@gmail.com

Mirabelle Lemaire
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Alain Philippet

RASSEMBLEMENT POUR LE PLESSIS

Depuis de nombreuses années nous 
constatons une dégradation de notre 
système de santé. La santé n’est pas un 
luxe mais une nécessité et un droit pour 
l’ensemble des français, y compris les 
français les plus modestes. Comment la 
France,  qui possédait l’un des meilleurs 
système de santé  au monde, a-t-elle pu 
en arriver à un tel état de délabrement?

Les Ministres de la Santé qui se sont 
succédés depuis 2017 ont été incapables 

de régler le moindre problème : Agnès BUZYN, Olivier VERAN, 
Brigitte BOURGUIGNON, François BRAUN, Aurélien ROUSSEAU 
et Catherine VAUTRIN. Soit 6 Ministres de la Santé sur une période 
de 8 ans. Ces changements constants de Ministres entrainent une 
absence de suivi et de cohérence dans la politique qui est menée.     

Nous assistons à une pénurie de médecins et d’infirmières. Il existe 
de plus en plus de déserts médicaux, notamment en province, 
mais l’Ile de France est également touchée par ce phénomène. Le 
gouvernement se contente de recruter du personnel étranger alors 
qu’il est urgent de former du personnel français.  

Les services d’urgences des hôpitaux sont saturés, les malades 
restent allongés sur des brancards dans les couloirs pendant 
des heures, en attente d’être vus par un médecin. Ces conditions 
d’accueil sont dignes d’un pays du tiers-monde mais indignes d’un 
grand pays comme le nôtre. 

Les pharmacies subissent des pénuries de médicaments. En effet, 
la production de médicaments a été délocalisée en Chine et en Inde. 
La crise sanitaire lors de l’épidémie du COVID n’a pas servi de leçon.  
Il est impératif de produire les médicaments  en France pour ne pas 
dépendre de l’étranger. 

Je me félicite de l’ouverture de la nouvelle Maison de Santé au 
Plessis Trévise, avenue Ardouin, face à l’espace Paul Valéry. Notre 
commune avait une carence de médecins suite à des départs en 
retraites et la venue de nouveaux médecins était très attendue. Cette 
maison de la santé est une réussite qu’il est important de souligner.  

Alain PHILIPPET, Conseiller Municipal

Pour me contacter : alain.philippet@leplessistrevise.fr

LE RASSEMBLEMENT NATIONAL : www. rassemblementnational.fr    

LA SANTE EN FAILLITE 
ENSEMBLE POUR LE PLESSIS

Le Plessis, une ville à la campagne ! 
Nous étions fiers de cet adage associé 
à notre commune. Un subtil mélange 
entre la préservation des espaces verts 
et un développement urbain harmonieux, 
résultat d’une politique volontariste 
menée entre 1980 et 2020 !

Force est de constater que cet équilibre 
est en train d’être rompu. Notre commune, 
se trouve actuellement dans une situation 
préoccupante en matière d'urbanisme. Il 

suffit de la parcourir pour s’en rendre compte :

- Alors que les différents documents d’urbanisme adoptés ces 
dernières années identifiaient clairement 3 zones de densification 
urbaine en réponses aux attentes de l’Etat, les projets actuels vont 
bien au-delà et se multiplient dans tous les quartiers.

- De nombreuses opérations mettent à mal les espaces verts et 
souvent des arbres de hautes tiges,
- Les abondants écoulements d’eau lors des chantiers laissent à 
penser que les nappes phréatiques sont mises à mal,
- Des infrastructures et des réseaux inadaptés à cette évolution 
incontrôlée.
- Des chantiers abandonnés qui non seulement dégradent notre 
cadre de vie, mais mettent en très grandes difficultés des familles,
- Et que dire des choix architecturaux plus que douteux qui 
défigurent notre commune ! 

A grand renfort de communication, le maire nous faire croire que la 
préservation de l’environnement reste sa priorité. Cette cosmétique 
écologique ne trompe personne !
Dans cette période de changements climatiques, le bétonnage 
excessif met à mal la qualité de vie dans notre commune et est un 
non-sens écologique flagrant qui se répercutera durement sur les 
prochaines années.

Bien évidemment, la demande en logements est forte et il faut pouvoir 
y répondre. Mais nous ne pouvons accepter que cette évolution se 
fasse dans de telles conditions. Il faut la maitriser, il faut la guider !
Avec les élus « Ensemble pour le Plessis », nous avons interrogé 
le maire lors d’un dernier conseil municipal pour savoir, si comme 
beaucoup de communes voisines, il envisageait une révision du Plan 
local d’urbanisme. Comme souvent, pas de réponses ! Autant penser 
que la situation actuelle le satisfait. Et bien pas nous !
Nous sommes à votre disposition pour agir avec vous et pour notre 
commune. N’hésitez pas à visiter notre site www.leplessistrevise.org.

Alexis Maréchal
Conseiller municipal
Vice-Président Finances GPSEA

VERT… QUEL AVENIR ?

Alexis Maréchal

place. Se référant à une jurisprudence du T.A. de Cergy-Pontoise, l’un des groupes d’opposition, nouvellement élu en mars 2020, demande que le groupe majoritaire ne 
dispose plus d’espace dans cette rubrique relevant pourtant de l’esprit démocratique de notre institution. Soucieuse de l’application stricto sensu de la loi, la rédaction 
du magazine en prend immédiatement acte en ne mettant plus que trois espaces à disposition des groupes d’opposition dans la rubrique « Tribune libre » et en laissant 
la majorité s’exprimer à son gré dans l’ensemble des autres rubriques.

LEPLESSIS
TREVISE.FRA
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www.novaconseil.com - 01 45 93 45 45 

NOVACONSEILL ASSURANCES

15 bis, avenue Ardouin 
Mardi au vendredi 9h30-12h30 et 14h-18h30
Samedi 9h30 -13h - cabinetnovaconseil@gmail.com

- HABITATION
- VÉHICULES
- COMPLÉMENTAIRE SANTÉ 
- PRÉVOYANCE 
- RETRAITE
- DOMMAGE OUVRAGE
- PRÊTS IMMOBILIERS 

Votre courtier en assurances depuis 30 ans

Particuliers 

et  Entreprises

MIROITERIE - VITRERIE GÉNÉRALE

Star Miroiterie 
- Décorations d'intérieurs - Miroirs - Entretien d'immeubles
- Menuiseries aluminium - verrières - véranda - loggias
- Fenêtres  aluminium - PVC
- Volets roulants, motorisation
- Double vitrage (thermique et phonique), 
  vitrage anti-effraction
- Bris de glace vitres et miroirs
- Particuliers et professionnels
- Stores à projection

SHOW-ROOM SUR RDV
6, Allée du parc du Plessis

Alain FONTBONNE

01 43 71 52 37
06 14 30 27 93

af.starmiroiterie@gmail.com

01 45 76 11 12
Ouvert 7/7 de 11 h à 14 h 30 et de 18 h à 22 h 30 • 14, avenue du Général de Gaulle – 94420 Le Plessis-Trévise

LIVRAISON GRATUITE À DOMICILE ET AU BUREAU

OFFRES7/7
Non cumulable, à signaler à la commande, sauf vendredi soir, samedi soir & dimanche soir.

Valable sur pizzas de moins de 5 ingrédients.

1 PIZZA Base
+ 1 ingrédient au choix

4 TEX MEX
+ 1 portion de frites

+ 1 jus d’orange
+ 1 Kinder

enfant

6,90€

ou

new
1 PIZZA PICCOLA

au choix
+ 6 WINGS
+ 2 33 cl

1 PIZZA OPTIMA
     au choix
+ 12 WINGS
+ 1 maxi 1,5 L

16,50€ 25€



Fax : 01 56 31 08 95

P.M.G
Michel ALVES  06 15 95 09 88

Artisan 25 années d’expérience
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9 bis, av du Val Roger
Le Plessis-Trévise  sarlpmg@outlook.com

• Fenêtres neuf 
   et rénovation

• Menuiseries bois, 
   alu, PVC

• Volets roulants
   bubendorff ®

DEVIS GRATUIT, 

FACILITÉS 

DE PAIEMENT

AIDES ET 

RÉDUCTIONS 

FISCALES

RÉNOVATION DE BÂTIMENTS 
TOUS CORPS D’ÉTAT

La nouvelle énergie du bâtiment

06.09.92.17.09
01.75.48.53.76

www.multiservicesjpp.jimdo.com
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En t re t i en  -  Répara t ion  -  Ca r ro s se r i e 
C l ima t i sa t i on  -  D iagnos t i c  t ou t e s  marques

Agrée toutes compagnies 
d’assurances

Venez découvrir 

nos nouveaux 

modèles

Faites connaître 

votre entreprise...

PUBLICITÉ DANS LE PLESSIS MAG’ 

     Contactez le service Com’ 

                
       01 83 90 45 23
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I N F O S  P R A T I Q U E S

ÉTAT-CIVIL
Bienvenue à
Kynnel NORMAND
Mesk MEJRI
Rafael FRONTERA
Anna FRONTERA
Emile SASSEL
Victor MBEMBA
Mathis THOUVENIN
Maximilien BERBECAR
Liham LAFFEZ
Djelane SOULI
Margot CHALAIS
Maryam MANASSI
Lyam MOREIRA FORTES

Tous nos vœux 
de bonheur à
Jean-Marc DONETTI et Ghislaine BIDE
Aurélien FALLOT et Virginie RAHAULT
David GENTIL et Sophie NEMORIN

Toutes nos condoléances 
aux familles de
Solange HOUET épouse BRUAND
Claudine HIRT
Hélène FEDCZYK veuve JOUBERT
Jacques LEBLANC
Safia IDDIR épouse AMMOURA

Jacques ALLAMEL
Siverio DA SILVA MARTINS
Jocelyn SERANZI
Anne-Marie TOURNIER épouse FUSIER
Valentino DRAGHI
Jacques TITREN
Jeannine FROMAGE veuve LOCUSSOL

PHARMACIES 
DE GARDE
Dimanche 10 mars  
 SELAS 
 PHARMACIE DES ARCADES 
 01 43 05 13 83
 Niv.2 C.CIAL des Arcades
 NOISY LE GRAND 

Dimanche 17 mars
 PHARMACIE DE LA MALNOUE
 (01 43 05 20 24)
 69 rue de Malnoue 
 NOISY LE GRAND

Dimanche 24 mars
 RUIZ RUIZ
 (01 45 76 01 23)
 25 bis rue du Général de Gaulle 
 CHENNEVIERES-SUR-MARNE

Dimanche 31 mars
 BELHASSEN
 (01 45 90 57 95)
 3 rue Sadi Carnot
 NOISEAU

Lundi 1er avril
 PHARMACIE CHELLY
 (01 45 76 60 00)
 C.CIAL Carrefour 
 49, mail de Pince-Vent
  CHENNEVIERES SUR MARNE

SAMU Police
Gendarmerie

Pompiers Urgences
européennes

Urgences
sociales

115
0 800 47 33 33   09 69 360 400   

N° D’ÉCOUTE ET D’ORIENTATION

N° D’URGENCE
Gratuits 7 jours/7–24h / 24h

09 72 675 094   01 41 94 30 00

FAMILLE – 
PARENTALITÉ
ESPACE G.POINSO-CHAPUIS - 
12 av de l’Eden
•Relais Petite Enfance 
01.49.62.25.30
PROTECTION MATERNELLE 
ET INFANTILE (PMI)
Résidence des Chênes–14 av 
du Gal Leclerc  01.45.94.50.19

SAMI (APPELEZ LE 15 
AU PRÉALABLE)
- 24 rue Henri Dunant
94 370 SUCY-EN-BRIE
- 164 av du Général de Gaulle
94500 CHAMPIGNY

- 2 rue des Pères Camilliens 
(à l’entrée de l’hôpital 
Saint-Camille) 
94 360 BRY-SUR-MARNE

CENTRE COMMUNAL 
D'ACTION SOCIALE
Espace Georges Roussillon
22 av du Général de Gaulle
01.84.04.01.56

MISSION LOCALE - POINT 
INFORMATION JEUNESSE (PIJ)
41 avenue du Général de 
Gaulle  01.45.76.64.69

ESPACE DÉPARTEMENTAL 
DES SOLIDARITÉS (EDS)
46 avenue du Général de 

Gaulle  01.56.71.48.00
ESPACE AUTONOMIE
4,avenue Danielle Casanova 
94500 CHAMPIGNY  
01.56.71.44.70

CONSEILS 
JURIDIQUES
ESPACE GEORGES ROUSSILLON
22 av. du Général de Gaulle  
Prise de RDV en ligne et sur 
demarches.leplessistrevise.fr 
•Avocat conseil•Conciliateur 
de justice

MAISON DE LA JUSTICE 
ET DU DROIT
15 rue Albert Thomas–94500 

CHAMPIGNY  01.45.16.18.60
•Avocats
•Droit de la consommation, 
de la famille, du travail…
•Écrivain public

AGENCE DEPARTEMENTALE 
INFORMATION LOGEMENT 
(ADIL 94)
48 av Pierre Brossolette–94000 
CRÉTEIL  01.48.98.03.48

GESTION DES 
DÉCHETS MÉNAGERS
GRAND PARIS SUD EST AVENIR
EUROPARC  14 rue le Corbusier 
94046 CRETEIL cedex
01.41.94.30.00

Violences femmes info 3919
Enfance en danger 119
Violences personnes âgées 
et handicapées 3977
Harcèlement scolaire 3020

Sida info service 0 800 840 800
Alcool info service 0 980 980 930
Violences numériques 3018
CAF 3230
CPAM 3646

Pôle Emploi 3949
Conseil Départemental 
du Val-de-Marne 3994
Allo service public 3949

Retrouvez les pharmacies de garde sur 
www.leplessistrevise.fr et chaque dimanche et jour férié 
sur la page Facebook @LPT94420

Mademoisel le  Rose

mardi au jeudi 9h-12h30/15h30-19h30 - vendredi  9h-12h30/15h30-20h
sans ss interruption 9h-20h - dimanche 9h-13h

roses, fleurs de saison, compositions florales 
et plein de nouveautés 

01 56 86 59 40
mademoisellerosefleuriste@gmail.com

Livraison 
Plessis 
et villes 

limitrophes





           casabox-le-plessis-trevise-94.fr
        casabox94@gmail.com

Visitez notre Visitez notre 

nouveau sitenouveau site

Une équipe, vôtre patrimoine, notre métier
Syndic - Gestion Locative - Location 

 0 1  4 5  9 4  3 1  0 9

M A N O L Y S . G E S T I O N @ G M A I L . C O M

17 avenue Ardouin,  94420 Le Plessis-Trévise

HORAIRES
D u  l u n d i  a u  s a m e d i  

d e  8 h  à  2 0 h 3 0  
e t  l e  d i m a n c h e  

d e  8 h  à  1 9 h

+Encore
d ’économies 

 Les samedis  
de mars...

-30%

    LE PLESSIS-TRÉVISE 

  28 AV. CHERET 94420 

Sur tous les 
fruits et’légumes
de votre panier *

* sur présentation de ce coupon 
* valable les samedis 3, 10, 17, 4 et 31 mars 2024

* dans votre magasin Auchan supermarché 28 av. Cheret
94420, Le Plessis-Trévise


